

Nuestra Ref.: LAC/GP/DDQ/AC/El Salvador Análisis de Contratación Social en el Triángulo Norte

Ginebra, 11 de agosto de 2020.

Sra. Isabel Payés
Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
Edificio SG-SISCA, final Boulevard Cancillería,
Distrito El Espino, Ciudad Merliot,
La Libertad, El Salvador

Estimada Sra. Payés,

El Fondo Mundial para la lucha contra el sida, la tuberculosis y la malaria ha contratado a APMG Health, Inc. (en lo sucesivo “APMG”) para llevar a cabo el proyecto “Análisis, recomendaciones y planificación del desarrollo de mecanismos de contratación de actores no estatales que proporcionen servicios de VIH y TB en El Salvador, Guatemala y Honduras”. En abril de 2016, la Junta de Gobierno del Fondo Mundial aprobó la Política de Sostenibilidad, Transición y Cofinanciamiento, que recomienda encarecidamente que todos los países de ingresos medio-altos (independientemente de su carga de enfermedad) y todos los países de ingresos medio-bajos con cargas de enfermedad bajas o moderadas planifiquen cuanto antes una posible transición del apoyo que reciben del Fondo Mundial. Un aspecto fundamental de la preparación para la transición es la planificación de la sostenibilidad. El Fondo Mundial define sostenibilidad como la capacidad de un programa de salud o de un país de mantener y de ampliar la cobertura de los servicios hasta un determinado nivel en el que se asegure un control continuado del correspondiente problema de salud pública y el apoyo a los esfuerzos de eliminación de las tres enfermedades; todo ello inclusive tras la retirada del financiamiento por parte del Fondo Mundial y de otros grandes donantes externos.

El Fondo Mundial es un financiador clave de las actividades relacionadas con el VIH y la tuberculosis que implementan los proveedores comunitarios. En muchos países, los servicios comunitarios dependen del financiamiento de los donantes y el apoyo que proporciona el gobierno es limitado. Este hecho ha sido reconocido como uno de los mayores riesgos para la transición, así como un condicionante para reforzar la sostenibilidad de las respuestas. Por ello, se debe garantizar la existencia, o en su defecto el desarrollo, de mecanismos de financiación que garantice que las poblaciones clave siguen teniendo acceso a servicios de salud básicos relacionados con el VIH y la tuberculosis proporcionados por organizaciones de la sociedad civil (OSC).

Este proyecto quiere determinar la factibilidad de y el apoyo al desarrollo de mecanismos de adquisición pública para que actores no estatales proporcionen servicios de VIH y de tuberculosis en El Salvador, Guatemala y Honduras.

Los objetivos del proyecto son:

1. Proporcionar un análisis en profundidad del marco legal y regulatorio en El Salvador, Guatemala y Honduras e identificar las experiencias pertinentes dentro del país y las diferentes alternativas de políticas disponibles para la financiación pública de las OSC con el fin de que suministren servicios de salud.
2. Desarrollar alternativas de políticas públicas para la implementación de un mecanismo que facilite la financiación pública de las OSC con el fin de que entreguen servicios de salud como parte de las respuestas al VIH y a la tuberculosis.

3. Desarrollar una guía con los pasos a dar, incluyendo propuestas sobre el papel que deben jugar los actores implicados y cuáles deben ser sus responsabilidades. Este objetivo debe incluir la determinación de necesidades para el desarrollo de capacidades que permita los órganos gubernamentales y las OSC participar en la contratación social.
4. Construir un plan de implementación priorizado, detallado, medible y costado con el fin de que los países cuenten con una visión clara del apoyo que necesitan para la siguiente fase de trabajo.

Para lograr estos objetivos, se va a emplear una metodología mixta que incluye la revisión exhaustiva de todos los documentos pertinentes de cada país, así como los de carácter regional; análisis en profundidad de leyes, reglamentos y procedimientos administrativos; consultas y reuniones remotas con el MCP y otros actores; y la elaboración y validación de propuestas y recomendaciones. Todo el proceso se alargará desde ahora hasta diciembre de 2020.

El proyecto lo llevará a cabo un equipo conformado por 6 consultores, 3 de ellos internacionales, y 3 nacionales, uno por cada país que forma parte del proyecto:

- Consultores(as) internacionales:
 - Joan Tallada, Líder Técnico – joan@vyhcontexto.org
 - Valerie Díaz, Gestora Técnica – valerie@apmghealth.com
 - Diego Postigo, Asesor Técnico - diego.postigo@gmail.com
- Consultores(as) locales:
 - [Marvin Quintanilla, Consultor Nacional, El Salvador, cm_sadinoel@hotmail.com](mailto:sadinoel@hotmail.com)
 - Bernardita Armas, Consultora Nacional, Guatemala – barmasmo19@yahoo.com
 - Karla Zepeda, Consultora Nacional, Honduras – karlasalud@gmail.com

Para garantizar unos resultados de alta calidad, les solicitamos gentilmente que colaboren activamente con los consultores designados, proporcionando toda la información que consideren relevante, además de revisar los documentos de trabajo y de participar en reuniones remotas conforme sea relevante. El equipo de consultores les dará más detalles sobre los pasos a seguir y la importancia de su implicación.

Por favor, siéntanse libres de contactarnos si tienen alguna pregunta o inquietud. Esperamos que podamos colaborar estrechamente juntos en este proceso.

Cordiales saludos,

Delphine de Quina

Delphine de Quina
Gerente de Portafolio
América Latina y el Caribe

Cc: Todos los miembros del MCP
Lcda. Marta Alicia de Magaña, Directora Ejecutiva, MCP
Dr. Francisco José Alabi Montoya, Ministro de Salud y Asistencia Social, Ministerio de Salud y Asistencia Social
Dr. Ana Isabel Nieto, Jefe de Programa HIV/SIDA/ITS, MINSAL
Dr. Garay, Jefe de Programa, Tuberculosis y Enfermedades Respiratorias, MINSAL
Sr. Ricardo Gavidia, Grupo Jacobs, Agente Local del Fondo